

## MÉXICO SA

# AMLO: Internet para todos // Borolas: sólo para los cuates // Atracó a la CFE y a LFC

**CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA**

**E**L PRESIDENTE LÓPEZ Obrador y el director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, dieron cuenta de cómo avanza el programa Internet para Todos, un “compromiso de campaña tendiente a que al término de nuestro mandato dejemos conectadas a Internet a todas las comunidades, a todos los municipios del país”, detalló el tabasqueño, mientras el poblano subrayó que política, social y económicamente, no es posible aceptar que 20 millones de mexicanos “queden sometidos a un retraso secular, a una severa marginación”.

**CUANDO LLEGÓ A** Palacio Nacional, detalló López Obrador, alrededor de 500 municipios del país (algo así como el 20 por ciento del total) no tenían posibilidad de comunicarse por medio de Internet, “ni las cabeceras municipales; no se podía siquiera hablar por teléfono celular, y ahora hemos avanzando” con el citado programa. Por su parte, Bartlett enfatizó que millones de niños en México “no pueden quedar en desventaja frente a sus contemporáneos porque viven en lugares a los que el acceso se considere antieconómico y no rentable. Esto es una inaceptable injusticia para el país”.

**EL DIRECTOR DE** la CFE subrayó que en la rutina de la cotidianidad el tema puede pasar oculto para los otros millones, podía pasar inadvertido, pero “el gobierno de la Cuarta Transformación sí los vio, sí los ha visto, por su estrecha vinculación con toda la sociedad y, pese a los enormes esfuerzos que se requieren, decidió integrar a estos 20 millones de mexicanos, a esos niños y adolescentes en formación, a este indispensable instrumento, Internet, pero para todos”.

**BIEN, EL GOBIERNO** de López Obrador procede como cualquier autoridad que se respete: atender las necesidades de la población y no a los jugosos negocios de un puñado de empresarios que en el festín privatizador se quedó con todo y nunca ve más allá del elevadísimo monto de sus ganancias, la mayoría de ellas, a costillas de la nación, “facilitadas” por el régimen neoliberal.

**TRAS EL ANUNCIO** de López Obrador y Bartlett, con el alto contenido social que implica, hay que recurrir a la memoria para conocer qué hizo otro “gobierno”, el de Felipe Calderón, en materia de Internet. ¿Cómo procedió? Desca-

radamente entregó al capital privado (Televisa-Telefónica Movistar-Megacable), mediante “hoteles” de conexión, 34 mil 500 kilómetros (propiedad del Estado) de tendido de fibra óptica, con cobertura nacional, que en ese momento tenían la Comisión Federal de Electricidad y la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC) para dar servicio de Internet.

**EN MAYO DE** 2009, como inquilino de Los Pinos Calderón presumió “la puesta en operación de una red de fibra óptica a nivel nacional con la cual México “se moderniza en materia de telecomunicaciones”. El objetivo del gobierno es buscar la expansión ordenada, competitiva, bajo reglas claras y no discriminatorias a los servicios de telecomunicaciones en las próximas dos décadas al menos”.

**SIN EMBARGO, PARA** entregar al gran capital la red de fibra óptica del Estado, *Borolas* necesitaba deshacerse de un “obstáculo”: la paraestatal Luz y Fuerza del Centro, por ser la que poseía no el mayor tendido de fibra óptica, pero sí un “inmejorable potencial económico”. ¿Por qué? En ese momento, la red de fibra óptica de la CFE tenía un potencial de 2 mil 961 clientes por kilómetro; en cambio, el correspondiente a LFC era de 27 mil 273 clientes por kilómetro (en una de las zonas del país con mayor poder adquisitivo y desarrollo tecnológico), es decir, una diferencia cercana a 10 veces.

**EL “GANADOR” DE** la “licitación” (léase un traje a la medida para el único postor, es decir, el grupo Televisa-Megacable-Telefónica Movistar) tuvo pilón: no solo se quedó con la fibra óptica del Estado (concesión por 20 años, renovables), sino que se obligó a la CFE a pagar el mantenimiento del tendido de fibra óptica que *Borolas* privatizó.



**HASTA ESE MOMENTO**, el tendido de fibra óptica del Estado implicó una inversión por alrededor de 30 mil millones de pesos, pero el grupo “ganador se quedó con todo por 858.6 millones, o lo que es lo mismo, 2.8 por ciento de lo que al erario costó dicho tendido.

**ENTONCES, DEL DESCARADO** atraco de *Borolas* a un gobierno que garantiza Internet para Todos.

## Las rebanadas del pastel

**¿A QUIÉN DEBE** entregar López Obrador la presidencia *pro tempore* de la Alianza del Pacífico? ¿A una golpista y represora como Dina Boluarte y lo que representa? Que se pronuncien los integrantes de esa agrupación (México, Colombia, Chile y Perú).

Twitter: @cafevega  
cfvmexico\_sa@hotmail.com



▲ Instalación de torres de la Comisión Federal de Electricidad en Temascaltepec, estado de México, para el proyecto de Internet para Todos. Foto CFE

